

Les lauréats de l'appel à projets 2020. Die Gewinner der Projektausschreibung 2020.

## Star'Terre, plateforme d'innovation

Le projet pilote «consommation locale dans la métropole lémanique» devenu Star'Terre a présenté, le 5 mars dernier, les lauréats de l'appel à projets 2020.

FRANÇOYSE KRIER. En 2017, dans le cadre du Programme pilote Territoires d'action Economie, était lancé le projet intercantonal intitulé «consommation locale dans la métropole lémanique», visant à rapprocher les mondes agricoles, alimentaires et de l'entrepreneuriat autour des enjeux de consommation locale de l'arc lémanique. Une centaine de personnalités

Les lauréats 2020

Le petit chaperon roule: Epicerie itinérante en vrac, bio et locale pour promouvoir le terroir et faciliter l'accès à une consommation durable et responsable. Les fruits de Martigny: Gamme de jus de fruits et légumes pascalisés, avec goût d'un jus pressé frais et valeurs nutritives préservées. Hirondelle: Solution logistique optimisée et durable aux acteurs professionnels des circuits courts alimentaires à Genève. EasyVrac: Plateforme regroupant tous les commerces zéro déchets. AgriCollect: «Proof of concept» dans la production de champignons, afin d'obtenir une production locale et durable. Yes we can: Innovation dans le domaine du vin pour attirer de nouveaux clients, notamment des jeunes consommateurs, vers les vins suisses.

et trois cantons ont participé à ce projet intercantonal. Agridea, association privée et centrale de vulgarisation agricole engagée auprès des agriculteurs, des entrepreneurs, organismes publics et privés, lance la nouvelle plateforme Star'Terre, en collaboration avec quatre cantons: Vaud, Genève, Fribourg et, nouveau venu, le Valais. Philippe Michiels, Agridea, Chef de département Développement rural et Filières: «La genèse de Star'Terre, c'est l'appel à projets lancé en 2019 concernant des projets autour de Lausanne et de la métropole lémanique.»

## Soutien à l'innovation

Star'Terre appuie les acteurs de l'écosystème alimentaire lémanique dans leur volonté de partager, innover et mieux valoriser la production et les savoir-faire agricoles et alimentaires. Loin de vouloir se substituer à des structures déjà existantes, Star'Terre est un projet phare pour Agridea mais aussi pour tous les cantons. «Il existe une véritable effervescence d'horizons divers qui s'investissent pour promouvoir les produits locaux et la consommation locale», commente Astrid Gerz, collaboratrice scientifique chez Agridea et membre de l'équipe de coordination Star'Terre. «En faisant un large

inventaire et une analyse des acteurs au sein de l'écosystème agroalimentaire, nous nous sommes rendu compte que beaucoup de soutiens à l'entreprenariat et à l'innovation ne sont pas spécifiquement ciblés dans le secteur agroalimentaire. D'où la nécessité d'une telle structure. Nous faisons du coaching à hauteur de 15000 francs.»

## Processus d'accompagnement

Star'Terre joue le rôle d'interlocuteur spécialisé pour soutenir des porteurs de projets à la recherche d'expertises et d'outils spécifiques dans la réalisation et réussite de leurs projets. Une fois par semaine, une heure de réponses personnalisées, échanges, informations et services est prodiguée par téléphone ou sur rendez-vous, par l'entremise d'un «guichet», entre porteurs de projets non retenus, agriculteurs, entrepreneurs et un membre de l'équipe pluridisciplinaire de Star'Terre.

Si chaque projet se doit de comporter un lien avec l'agriculture, le soutien ne s'arrête pas au premier maillon de la chaîne de valeur mais s'étend à tous les maillons: production, transformation, logistique, distribution. Parmi les projets accompagnés en 2019 figurent entre autres le Lait équitable FaireSwiss et le rapatriement en Suisse de la fabrication des boites du Vacherin Mont-D'Or AOP.

En réponse à l'appel à projets lancé fin 2019, sur une vingtaine de propositions reçues, 6 projets ont été sélectionnés. Le 5 mars dernier, lors du lancement officiel de Star'Terre, les lauréats que Star'Terre accompagnera au niveau de leur modèle d'affaire, stratégie de marketing, mise en réseau, etc., ont été annoncés.

redaktion@alimentaonline.ch

## Innovationsplattform

Die Innovationsplattform Star'Terre unterstützt Akteure des Agro- und Foodsektors der Genferseeregion bei der Entwicklung ihrer Projekte, entlang der Wertschöpfungskette von der landwirtschaftlichen Produktion, über Verarbeitung und Logistik bis zum Verkauf. Am 5. März wurden die sechs Gewinner der Projektausschreibung 2020 bekanntgegeben, darunter sind etwa ein mobiler Unverpacktladen und kaltgepresste Frucht- und Obstsäfte. Hinter Star'Terre stehen der Verein Agridea und die Kantone Waadt, Genf, Freiburg und Wallis. *fk*